
Protokoll FS-Sitzung Japanologie, 18.07.2017  

Anwesend: Jordann, Sami, Annika, Sarah, Stefania, Soluna, Adrian, Steffi, Anna H., Violetta, 
Topher, Helene, Flo L., Sevgi, Klemens, Ella, Michał, Jens, Adriana, Flo W., Rebecca Z.   
 

Entschuldigt: Yvonne, Fabia, Jonas, Thisha, Pauline   

Sitzungsleitung: Dominique  

Protokoll: Sevgi  

Beginn: 13.05 Uhr  

TOPs:  
Sommerfest Finanzen  
Stura  
Tutorien  
Studieninfotag  
Buddy-Programm  
Fanjah Bewerbungstraining  
Rücktritt  
Sonstiges  
 

1. Sommerfest Finanzen  
- Rechnung für Bierbänke an Sino  
- Ab jetzt alle Finanzen gehen an Jens  

 
2. Stura  
- Steffi hat an QSM-Referentin geschrieben wegen Bib-Geld  
- Pro Studiengang nur noch ein Finanzverantwortlicher  aber unpraktisch mit nur 1 

Person, die unterschreiben darf  Anfrage für noch 1 Stellvertreter  Steffi hat 
Änderungsantrag eingereicht  nächstes Semester Ergebnis  

 
3. Tutorien  
- WiSe 17/18: Literatur, Kanji, Grammatik Tutorien sicher  schlagen Leute vor  
- Interessenten: Kanji  Julia May, Florian W., Sami, Dennis Dreher, Stefania  

Grammatik  Dennis Dreher, Julia May, Michael Viehl   
- Grammatik für 1. Semester oder 5. Semester?  

 5. Semester: 1. Semester relativ gut versorgt mit Unterricht und Tutorien, 
wohingegen höhere Semester weniger Angebot haben und zwar viel gelesen wird, 
aber Grammatik kaum etwas + JLPT Vorbereitung  
 Geld für 1 Jahr  könnte WiSe 5. Semester und SoSe 18 auf 2. Semester  
 Ende WiSe sowieso neue QSM-Anträge  hätten genug Geld  

- Tutorien zwar teilbar, aber höchstens 3 Leute  
- Antrag 1: Tutorien für 1. Semester  Dagegen: 17 Enthaltung: 4  
- Antrag 2: für 5. Semester  Enthaltung: 1 Dafür: 20  

 wird für höhere Semester konzipiert  Adrian redet mit Interessenten  
- GO-Antrag: TOP Bewerbungstraining in TOPs  

 Enthaltung: 1 Dafür: 20  
 



 
4. Studieninfotag  
- Brauchen für 22.11. jemanden, der hin geht  
- Soll in 10 Minuten Studiengang vorstellen  
- Interessenten: Michal, Anna H.  

 
5. Buddy-Programm  
- Müssen bald uns um neue Austauschstudenten kümmern  neue Leute dafür 
- Interessenten: Sami, Michal, Stefania, Flo W.  

 
6. Fanjah Bewerbungstraining  
- Meinungen: Informativ, gut strukturiert, professionelle Leitung, aber eher allgemein 

und wenig zu Japanologie  
- Die Leitung von den Kursleiterinnen vom Career Service war sehr kompetent und 

hilfreich und sie auch Unterlagen der Anwesenden angeschaut und korrigiert haben 
- Die Tipps zum Verfassen eines CV und eines Anschreibens waren sehr hilfreich und es 

wurde viel Wert auf Kleinigkeiten und Details gelegt  
- Die beiden Stellenanzeigen mit Bezug zu Japan, die ausgeteilt und bearbeitet 

wurden, waren sehr hilfreich  
- Jedoch war der Anteil, der direkt Bezug zu Japanologie hatte, etwas gering und es 

wäre wünschenswert gewesen, einen gesonderten Teil zu Berufsmöglichkeiten mit 
Japanologie zu machen, wie z.B. mehr Infos von Absolventen, die bereits im 
Berufsleben stehen und auch Input zu Unternehmen mit Verbindung zu Japan oder 
Standorte innerhalb Deutschlands (oder Europa)  

- Außerdem kam die E-Mail, dass man CV und ein Anschreiben mitbringen soll, ein 
wenig zu spät, weswegen einige dies nicht vorbereiten konnten  

 
7. Rücktritt  
- Dominique tritt heute zurück von Finanzverantwortlicher, ab 1.8. dann geltend  
- E-Mail an Institutsleitung, Stura, Vollversammlung etc.  
- Auch von unserer Seite: Danke für die Zusammenarbeit!  
- Wahlen nach Möglichkeit vorziehen  Fachrat und Fachschaftsrat, da wir sonst zu 

wenige Leute in den Räten haben  
 

8. Sonstiges  
- Abschiedsfoto für Dominik Wallner  nächste Woche Montag oder Dienstag  
- Verschiebung der nächsten Sitzung auf Dienstag in Kombination mit Foto für Wallner  
- Mentoren-Programm  wird geplant  

 
Ende: 13.45 Uhr   
 
 
 
 
 
 
 
 



Fachschaft Japanologie – Beschlussliste 18.7.2017  
 
Anwesend: Jordann, Sami, Annika, Sarah, Stefania, Soluna, Adrian, Steffi, Anna H., Violetta, 
Topher, Helene, Flo L., Sevgi, Klemens, Ella, Michal, Jens, Adriana, Flo W., Rebecca Z.   
 

1. Die Fachschaft Japanologie beschließt das Tutorium Grammatik im WiSe 17/18 für 
höhere Semester anzubieten, da für die unteren Semester bereits ein breites 
Lehrangebot, auch zu Grammatik, zur Verfügung steht und sie außerdem schon 
viele Unterrichtsstunden haben. Aus diesen Gründen haben wir beschlossen das 
Grammatik Tutorium für die höheren Semester anzubieten, da diese Studenten 
weniger Lehrangebote haben und vor allem in Vorbereitung auf die JLPT-Prüfung 
und den Japanisch-Kurs von Nutzen wäre.  

 
Ja: 20  Nein: 0  Enthaltung: 1  


